

Einstiegszitat von Johann Wolfgang von Goethe:

„In jedes gute Herz ist das edle Gefühl von der Natur gelegt, daß es für sich allein nicht glücklich sein kann, daß es sein Glück in dem Wohl der andern suchen muß.“

Eigenschaften altruistischer Seelen?

Nach Fethullah Gülen ist bei der Überbringung der Botschaft Gottes der Altruismus, was nach Gülen bedeutet, "das man das eigene Leben für das Leben anderer aufgibt", ein sehr wichtiges Element ist. Solange es keine Menschen gibt, deren Herzen von den Gefühlen der Aufopferung, der Selbstlosigkeit und des Altruismus erfüllt sind, und keine Gemeinschaft solcher Menschen, ist es nicht möglich, eine Gesellschaft und eine Nation ernsthaft zu beleben. Der Gesandte Allahs, Friede sei mit ihm, hinterließ nichts an weltlichen Gütern, und der Prophet Abu Bakr hatte kein Erbe, das nach seinem Tod aufgeteilt werden musste. Als Umar den Dolchstoß erhielt, der zu seinem Tod führte, sagte er: "Seht zu, ob mein Vermögen meine Schuld begleichen wird. Wenn nicht, dann leihe es von den Söhnen Adiyys, und wenn sie es nicht haben, dann leihe es von den Quraisch und bezahle es!" "Derjenige, der nur an sich selbst denkt, ist entweder gar kein Mensch oder ein unvollständiges Wesen. Der Weg zur wahren Menschlichkeit führt über die Vernachlässigung seiner selbst, wenn es nötig ist, und über das Denken an andere", hält Gülen fest und drückt die verschiedenen Dimensionen des Altruismus, die alle zum gleichen Ergebnis führen, wie folgt aus:

Man sollte ein Ankläger gegenüber den eigenen Fehlern und ein Anwalt für die Fehler der anderen sein. Ein reifer Mensch und ein wahrer Freund ist derjenige, der es versteht, selbst am Ausgang der Hölle und am Eingang des Paradieses zu sagen: "Bitte, nach Ihnen". Ein wahrer Mensch, egal unter welchen Bedingungen, wird den Eimer der anderen nicht leer lassen, während er seinen eigenen Eimer füllt.

Die Größe des Menschen in den Augen Gottes wird an der Größe seiner Hingabe gemessen. Das offensichtlichste Zeichen für die Erhabenheit seiner Hingabe ist, dass er seine persönlichen Vergnügungen und Annehmlichkeiten um des Glücks anderer willen opfert. Ich weiß nicht, ob man sich ein größeres Opfer vorstellen kann, als die eigene Würde und Ehre um des Wohlergehens der Gesellschaft willen mit Füßen zu treten, seinen Zorn hinunterzuschlucken, selbst wenn er aus Zorn schreien mag, und seine Wünsche zu zügeln, wo immer das persönliche Glück in Frage steht. Fethullah Gülen verwendet auch die folgenden Ausdrücke für altruistische Seelen: "Diejenigen, die auf dem Pfad der Erleuchtung der Menschen laufen, diejenigen, die immer nach Glück anderer streben, diejenigen, die ihnen in den verschiedenen Abgründen des Lebens die Hand reichen, sind solche erhabenen Seelen, die sich selbst verwirklicht haben, dass sie wie die Schutzengel der Gesellschaft sind, in der sie leben, den Stürmen trotzen, über Feuer gehen und immer wachsam gegenüber möglichen Erschütterungen sind."

Auszug aus

Goldene Generation -3 - Qualitäten von Gottgeweihten